

# Quoi de neuf sous les tropiques?



Résumé  
par  
Ken Sato

## Proposition de Partenariat mondial pour les forêts

La Banque mondiale propose un nouveau Partenariat mondial sur les forêts en vue de rassembler un grand nombre d'organisations afin d'accélérer les progrès accomplis dans le domaine de la gestion forestière. Ce partenariat devrait mieux répondre aux besoins sociaux, environnementaux et économiques et serait axé sur une action concertée avec les pays en développement.

L'Institut international pour l'environnement et le développement (IIED) collabore avec la Banque mondiale à une évaluation indépendante de l'avis des parties prenantes au sujet de cette proposition. Au cours des mois d'octobre et de novembre, l'IIED réalisera une consultation sur Internet auprès d'un large éventail de différentes parties prenantes en vue d'en dégager des réactions et des idées sur cette proposition afin d'aider la Banque mondiale à décider de la meilleure marche à suivre.

L'IIED sollicite des idées et des commentaires sur ce que devraient être les objectifs globaux d'un tel partenariat et quels seraient les types de financement, gouvernance, activités et partenaires éventuels qui contribueraient le plus à réduire la pauvreté et à soutenir les communautés et les moyens de subsistance.

Pour participer au débat, reportez-vous au site [www.iiedgfconsultation.org](http://www.iiedgfconsultation.org) où vous pourrez répondre aux 15 principales questions, soit directement en ligne soit en téléchargeant le questionnaire pour y répondre par courriel ou courrier ordinaire (toutes les réponses devront parvenir avant le 30 novembre). Toute la documentation est disponible en anglais, espagnol et français.

Pour tout renseignement complémentaire, contacter Nicole Armitage IIED ([gfpconsultation@iied.org](mailto:gfpconsultation@iied.org); Téléphone: +44 020 7388 2117).

## Signature d'un MA entre l'OIBT et l'IUFRO

Une cérémonie pour la signature d'un Mémoire d'Accord (MA) entre l'Union internationale des organisations de recherche forestière (IUFRO) et l'OIBT a eu lieu le 29 septembre 2007 à Séoul (Corée). Ce MA a été signé par Dr. Manoel Sobral Filho, Directeur exécutif de l'OIBT, et Dr. Don K. Lee, Président de l'IUFRO. Il formalise l'accord passé entre l'OIBT et l'IUFRO en vue de renforcer le partenariat et la collaboration par des activités et autres initiatives que ces organisations entreprendront en tant que membres du Partenariat de collaboration sur les forêts (PCF).

Etaient également présents à la cérémonie, Dr. Young Kyoon Yoon, Directeur général du Bureau des politiques chargé des ressources forestières du Service des forêts coréen, Dr. Hwan Ok Ma, chef de projets à l'OIBT, Dr. Won Yung Ahn, professeur honoraire à l'université nationale de Séoul (SNU), et Dr. Ho Sang Kang, Coordonnateur régional du système mondial d'information sur les forêts de l'IUFRO (GFIS) pour l'Asie et la Russie.

Selon Dr. Lee, le MA marque un engagement important en matière de collaboration. Il a également confirmé que l'IUFRO et lui-même participeront à la quarante-troisième session du Conseil international des bois tropicaux (CIBT) qui se tiendra à Yokohama (Japon) du 5 au 10 novembre 2007.

## Toyota, moteur de la conservation des forêts aux Philippines

Conservation International a récemment annoncé la mise en place d'un partenariat avec Toyota ayant pour objectif de protéger les forêts aux Philippines. Toyota apportera une contribution de 1,5 million de dollars des Etats-Unis pour financer la restauration et la protection de plus de 4 000 acres du site et paysage marin protégé de Peñablanca aux Philippines (PPLS), situé dans le nord-est de l'une des îles principales du pays. Les fonds seront mis à disposition au cours des trois années à venir dans le cadre d'un programme en deux phases de trois ans chacune.

Le projet servira à promouvoir la conservation des forêts dans le PPLS ainsi qu'à démontrer la compatibilité d'utilisations multiples des forêts, à savoir la protection de la biodiversité, la gestion des bassins versants, les services écosystémiques au profit des communautés locales et de la contrepartie pour la fixation de CO<sub>2</sub>.

Les Philippines sont considérées comme l'un des 34 points chauds de biodiversité les plus vulnérables du monde, hébergeant de nombreux mammifères, oiseaux et amphibiens gravement menacés d'extinction. Le projet de conservation de Peñablanca validera le concept de développement durable par l'intermédiaire de partenariats des parties prenantes, non seulement au niveau local mais aussi à l'échelle internationale.



**Collaborateurs:** Dr Lee (à gauche) et Dr Sobral après la signature de l'Accord. Photo: H.S. Kang (Université nationale de Séoul)